

Asi Eramos PDF

JESUS CADEVILLA



Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

Sobre el libro

Durante el periodo final del régimen franquista, específicamente en 1974 y 1975, los españoles vivieron una época crucial llena de transformación. Para la juventud de ese tiempo, estos años representaron no solo un viaje de cambio social, sino también un intenso proceso de lucha y aprendizaje.

En "Así éramos", se narra la conmovedora historia de dos jóvenes activistas de izquierda en Sabadell, Barcelona, quienes se conocen en un evento político y se enamoran apasionadamente. A través de su diario compartido, inician un camino para conocerse, mientras que las cartas que se envían en los momentos de separación profundizan su conexión. El lector se verá inmerso en esta aventura romántica, repleta de combates y desafíos.

Jesús Caudevilla, el autor, logra capturar cada matiz de sus emociones, experiencias y las circunstancias que enfrentan en su inquebrantable deseo de permanecer juntos, haciendo que el lector comparta su anhelo de unión en un contexto de cambio y resistencia.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

Sobre el autor

Jesús Caudevilla nació en Sabadell en 1953, hijo de madre catalana y padre aragonés. Desde temprana edad, desarrolló una profunda pasión por la literatura. A lo largo de su carrera, ha escrito varias novelas, entre las que destacan **Amanecer en el Pacífico**, **El castigo de un dios llamado Adis**, **Soledades y Silencios**, **El vuelo de Ícaro**, **Las cañadas de Achinech** y **Alborada**. Además, es reconocido por su trabajo en el estudio de la figura de Vicente Ferrer y colabora con frecuencia en diversos medios de comunicación.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

¿Por qué usar la aplicación Bookey es mejor que leer PDF?



Prueba gratuita con Bookey



Ad



Prueba la aplicación Bookey para leer más de 1000 resúmenes de los mejores libros del mundo

Desbloquea de **1000+** títulos, **80+** temas

Nuevos títulos añadidos cada semana

- Brand
- Liderazgo & Colaboración
- Gestión del tiempo
- Relaciones & Comunicación
- Know
- Estrategia Empresarial
- Creatividad
- Memorias
- Dinero e Inversiones
- Conózcase a sí mismo
- Aprendimiento
- Historia del mundo
- Comunicación entre Padres e Hijos
- Autocuidado
- M

Perspectivas de los mejores libros del mundo



Prueba gratuita con Bookey



Las mejores ideas del mundo desbloquean tu potencial

Prueba gratuita con Bookey



Escanear para descargar

Asi Eramos Resumen

Escrito por Listenbrief

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

Asi Eramos Lista de capítulos resumidos

1. Capítulo 1: Introducción a la Memoria Histórica y a las Vivencias del Pasado
2. Capítulo 2: Recuerdos de la Infancia y la Comunidad en Tiempos Pasados
3. Capítulo 3: Experiencias de Adolescencia y el Impacto en la Identidad
4. Capítulo 4: Reflexiones sobre la Juventud y el Cambio Social en el Contexto Actual
5. Capítulo 5: Conclusiones sobre el Legado y la Importancia de Recordar Nuestro Pasado

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar



Por qué Bookey es una aplicación imprescindible para los amantes de los libros



Contenido de 30min

Cuanto más profunda y clara sea la interpretación que proporcionamos, mejor comprensión tendrás de cada título.



Formato de texto y audio

Absorbe conocimiento incluso en tiempo fragmentado.



Preguntas

Comprueba si has dominado lo que acabas de aprender.



Y más

Múltiples voces y fuentes, Mapa mental, Citas, Clips de ideas...

Prueba gratuita con Bookey



1. Capítulo 1: Introducción a la Memoria Histórica y a las Vivencias del Pasado

La memoria histórica es un concepto que se refiere al conjunto de recuerdos y experiencias colectivas que conforman la identidad de un grupo, una comunidad o una nación. Este tema es fundamental en el libro "ASI ERAMOS" de Jesús Caudevilla, donde se exploran las vivencias personales y colectivas, así como los acontecimientos que han marcado la vida de las personas a lo largo de las décadas. La memoria de un pueblo es esencial, no solo porque da sentido a su identidad, sino también porque proporciona las herramientas necesarias para construir el futuro a partir de un entendimiento profundo del pasado.

En su obra, Caudevilla destaca que la memoria histórica no es estática; es un proceso en constante evolución que se nutre de las narrativas individuales y colectivas. Cada persona, a través de sus experiencias y relatos, contribuye a tejer un tapiz complejo de recuerdos compartidos que reflejan la realidad de una época. Por ejemplo, las vivencias de la Guerra Civil en España se convierten en un referente común que, aunque doloroso, ayuda a las generaciones posteriores a comprender el contexto sociopolítico en el que se desenvuelven.

El autor subraya la importancia de recordar y reconocer las historias de aquellos que han vivido en tiempos difíciles, pues estas memorias no solo

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

influyen en la identidad de individuos, sino que también afectan la construcción de una conciencia colectiva. En este sentido, los testimonios de las personas mayores, quienes han sido testigos de cambios y acontecimientos determinantes, son cruciales para el aprendizaje de los más jóvenes. Por ejemplo, los relatos sobre la pobreza y la dificultad durante la posguerra española son ejemplos de cómo ciertas experiencias alimentan la resiliencia y las aspiraciones de nuevas generaciones.

Además, Jesús Caudevilla invita a reflexionar sobre los peligros de olvidar el pasado. La historia que se omite o distorsiona puede llevar a la repetición de errores y a la falta de sensibilidad ante la realidad de otros. Las voces silenciadas a menudo poseen las enseñanzas más valiosas y su resurgimiento en la memoria colectiva puede ofrecer un camino hacia el entendimiento y la reconciliación. En este sentido, recordar no es solo un acto de nostalgia, sino un ejercicio de justicia social y cultural.

Por tanto, al analizar la memoria histórica, Caudevilla también plantea la necesidad de un enfoque inclusivo que valore las diversas perspectivas y experiencias. Las narrativas de marginados y oprimidos deben ser incorporadas en la construcción de una memoria colectiva que sea verdaderamente representativa de toda la población.

Así, este primer capítulo se convierte en una invitación a explorar no solo la

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

historia personal, sino también la social, y a reconocer cómo ambas dimensiones interactúan y dan forma a quienes somos. La memoria histórica, entonces, no solo es un deber hacia aquellos que nos precedieron, sino también una oportunidad para crear un futuro más consciente y empático.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

2. Capítulo 2: Recuerdos de la Infancia y la Comunidad en Tiempos Pasados

En este capítulo, Jesús Caudevilla nos invita a mirar hacia atrás y a explorar los recuerdos de la infancia y el papel vital que la comunidad desempeñó durante esos años formativos. Reflejando sobre su propia experiencia, el autor revela un mundo que si bien ya no existe en su totalidad, todavía vive en la memoria colectiva de quienes fueron parte de él. La infancia, ese tiempo tan delicado y lleno de exploración, se presenta como un mosaico de vivencias interconectadas por la comunidad que rodeaba al niño.

La vida en su localidad se caracterizaba por una fuerte cohesión social, donde cada individuo jugaba un rol importante dentro de una red más amplia de relaciones. Las calles de su vecindario estaban llenas de risas y juegos, pero también de elocuentes silencios y miradas que comunicaban más que mil palabras. Las tardes se pasaban en la plaza del pueblo, donde niños de diferentes familias se reunían para jugar a la pelota, hacer carreras o simplemente conversar. Pero no era solo el juego lo que unía a los niños; era la sensación de pertenencia a un espacio compartido donde todos, sin excepción, se cuidaban unos a otros. En este sentido, las madres se convirtieron en figuras centrales. Ellas no solo criaban a sus propios hijos, sino que se consideraban responsables de todos los menores del barrio; una caída, un llanto o un mal comportamiento generalmente eran atendidos por la comunidad como un todo.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

Caudevilla ahonda en cómo las tradiciones y los rituales comunitarios marcaron su infancia. Las fiestas patronales, por ejemplo, eran momentos de gran importancia en la vida del pueblo. Reunían a la comunidad no solo para celebrar, sino también para recordar y transmitir valores y relatos del pasado. Durante estas festividades, la música, el baile y la gastronomía local se entrelazaban para crear una atmósfera de alegría que fortalecía los lazos entre los vecinos. A través de sus descripciones, se puede casi escuchar la música de las bandas locales y sentir el aroma de los platos típicos que unían a las familias en torno a largos banquetes.

El autor también destaca la influencia de la educación en su infancia, una época en la que las escuelas no eran solo espacios de formación académica, sino también centros de comunidad. Los maestros, muchas veces residentes del mismo vecindario, ejercían una influencia significativa, no solo en lo académico, sino en la formación del carácter de los niños. Caudevilla recuerda con cariño a su maestro de escuela primaria, quien no solo impartía lecciones, sino que también instaba a los niños a ser solidarios y responsables con su entorno. Las enseñanzas de aquellos días resonaban más allá del aula, moldeando el comportamiento de los jóvenes en la vida diaria.

Asimismo, el autor utiliza anécdotas específicas para ilustrar momentos que marcaron su desarrollo. La vez que una tormenta repentina inundó el barrio,

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

los vecinos se unieron para ayudar a aquellos cuyas casas sufrieron daños. La imagen de hombres y mujeres trabajando codo a codo con herramientas improvisadas para drenar el agua, mientras los niños jugaban en la lluvia, es un símbolo del espíritu comunitario que prevalecía. Estos eventos contribuyeron a cimentar una comprensión profunda de la importancia de respaldarse mutuamente en los momentos de necesidad.

En conclusión, los recuerdos de la infancia de Caudevilla no solo evocan nostalgia, sino que también resaltan la relevancia de una comunidad unida frente a las adversidades. En tiempos pasados, la infancia no era un viaje solitario, sino un trayecto compartido, marcado por interacciones y experiencias colectivas que enriquecieron no solo la vida del autor, sino también la de todos quienes formaban parte de su mundo. Así, este capítulo se convierte en un homenaje a la simplicidad y la profundidad de esos momentos que, aunque lejanos, continúan resonando en la identidad y los valores que se transmiten de generación en generación.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

3. Capítulo 3: Experiencias de Adolescencia y el Impacto en la Identidad

La adolescencia es una etapa crucial en la vida de cualquier individuo, no solo por los cambios físicos y emocionales que conlleva, sino también por la búsqueda de identidad que caracteriza este periodo. En el libro "Así Éramos", Jesús Caudevilla nos invita a explorar cómo las experiencias vividas durante la adolescencia marcan la construcción de nuestra identidad personal y social, reflejando tanto las influencias del entorno como las decisiones individuales.

Durante la adolescencia, los jóvenes enfrentan una serie de desafíos que les obligan a realizar profundas reflexiones sobre quiénes son y quiénes desean ser. Estas reflexiones se ven influenciadas por el contexto familiar, la comunidad, y las relaciones interpersonales. Por ejemplo, en el relato de Caudevilla, se menciona la importancia de los grupos de pares. La integración a un grupo de amigos puede ofrecer un sentido de pertenencia fundamental que ayuda a solidificar la identidad. Sin embargo, también puede llevar a la adopción de conductas que no necesariamente reflejan los verdaderos valores e intereses del individuo, creando una disonancia que puede ser perturbadora en este periodo de desarrollo.

Las primeras experiencias amorosas son otro pilar relevante en la construcción de la identidad durante la adolescencia. Caudevilla relata cómo

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

el descubrimiento de la atracción y las relaciones sentimentales no solo aportan momentos de felicidad, sino que también generan conflictos internos y externos. La forma en que un adolescente percibe y maneja estos sentimientos puede influir en su autoestima y su visión del futuro. Por ejemplo, un joven que experimenta un amor no correspondido puede empezar a cuestionarse su valía, mientras que, por el contrario, un adolescente que vive una relación saludable y respetuosa puede fortalecerse y ganar confianza en sí mismo.

Asimismo, la influencia de la educación juega un papel destacado en este proceso. La interacción con docentes y el ambiente escolar forman parte de la vida cotidiana del adolescente. Caudevilla pone de relieve cómo un maestro inspirador puede encender una pasión por el aprendizaje, empoderando a los jóvenes a perseguir sus sueños. En este sentido, la educación se convierte en un herramienta vital en la construcción de una identidad robusta, donde los conocimientos adquiridos y las habilidades desarrolladas son eje central de cómo uno se ve a sí mismo en el mundo.

También hay que considerar el impacto de las experiencias negativas, como el acoso escolar o la discriminación. Estas vivencias pueden tener efectos duraderos, llevando a algunos adolescentes a desarrollar una identidad marcada por la resistencia y la lucha contra la adversidad, mientras que otros podrían caer en la inseguridad y el aislamiento. En su texto, Caudevilla da

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

voz a estas experiencias, resaltando la importancia de la resiliencia en la adolescencia y cómo, a menudo, las dificultades superadas cimentan una identidad fuerte y empoderada.

Por último, es esencial el papel de la cultura y la sociedad en la formación de la identidad juvenil. Caudevilla observa que las tradiciones, las creencias y las normas sociales a menudo juegan un papel crucial en la percepción que los adolescentes tienen de sí mismos y de su lugar en el mundo. En este espacio, la cultura popular, especialmente a través de la música, el cine y las redes sociales, se erige como un espejo donde los jóvenes pueden verse reflejados, encontrando modelos a seguir o, por el contrario, ejemplos de lo que no desean ser.

En resumen, el Capítulo 3 de "Así Éramos" es un profundo análisis sobre cómo las vivencias de la adolescencia impactan en la formación de la identidad. A través de las experiencias narradas, Caudevilla hace hincapié en la complejidad de este periodo de la vida, donde las interacciones sociales, las relaciones emocionales y la educación se entrelazan para moldear la esencia de quienes somos. La adolescencia no solo es un tiempo de descubrimiento, sino un momento crucial que define el rumbo futuro de cada individuo.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

4. Capítulo 4: Reflexiones sobre la Juventud y el Cambio Social en el Contexto Actual

En un mundo en constante transformación, la juventud se presenta como el motor de cambio más importante de nuestra sociedad. Este capítulo se sumerge en la esencia de lo que significa ser joven hoy en día, contrastando las experiencias de las generaciones que nos precedieron con los desafíos y oportunidades que enfrentan los jóvenes del presente.

La juventud, en su etapa de descubrimiento y exploración, lleva consigo la carga del pasado, pero también el impulso de innovación. Los jóvenes de hoy están inmersos en una era digital que no solo ha reconfigurado la forma en que se comunican, sino que también ha redefinido sus valores y aspiraciones. Ejemplos palpables de este cambio son los movimientos sociales que han encontrado su eco en plataformas como Instagram y Twitter. La lucha por derechos civiles, la equidad de género, y la sostenibilidad ambiental son áreas donde las voces jóvenes resuenan con fuerza, utilizando las redes sociales como su megáfono.

Uno de los casos más representativos es el movimiento de Fridays for Future, impulsado por la joven activista Greta Thunberg. Este movimiento ha convocado a millones de jóvenes alrededor del mundo a manifestarse por políticas que aborden la crisis climática. No sólo demuestra el compromiso de la juventud con el futuro del planeta, sino que también revela un cambio



significativo en la forma en que se organizan y luchan por una causa. En el pasado, el activismo podía verse más limitado a discursos en plazas o asambleas, pero hoy se articula a través de hashtags y campañas virales, movilizando a la juventud de una manera sin precedentes en la historia.

Sin embargo, el contexto actual también presenta retos que pueden parecer abrumadores. La precariedad laboral, el costo elevado de la educación, y la crisis de salud mental son aspectos que afectan significativamente a la juventud de hoy. Hay datos alarmantes que sugieren que una gran parte de los jóvenes se siente desalentada por su futuro, una sensación de impotencia que a menudo se traduce en pasividad o en una falta de dirección clara. Estos problemas se entrelazan con el discurso dominante sobre los logros materiales y el éxito, lo que puede llevar al desánimo y a la desconfianza en las instituciones tradicionales.

Sin embargo, en medio de estos desafíos, también surgen historias de resistencia y resiliencia. Jóvenes emprendedores están argumentando que, lejos de ser un impedimento, las dificultades actuales pueden inspirar nuevas formas de pensar y actuar. Startups que nacen de la necesidad de crear un espacio para el desarrollo personal, como aplicaciones de salud mental o plataformas de educación alternativa, son testimonio de cómo la juventud busca respuestas innovadoras a problemas contemporáneos. Estos ejemplos no solo ofrecen soluciones, sino que también demuestran un cambio en la

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

narrativa: de la victimización a la proactividad.

Este capítulo invita a reflexionar sobre la dualidad de la juventud en el contexto actual: por un lado, se enfrenta a un panorama de incertidumbre y desafíos, pero por el otro, está impulsada por un deseo de cambio, una inquietud que puede transformar el futuro. La historia nos ha enseñado que cada generación tiene su lucha, y hoy, los jóvenes están escribiendo la suya.

Así, la juventud no solo es un periodo de la vida, sino un símbolo de esperanza y potencial. Lo que está en juego es el legado que dejarán para las futuras generaciones y cómo, en ese caminar, continuarán plasmando su huella en el tejido social. Reflexionando sobre estos puntos, es evidente que la juventud de hoy no es solo el futuro, sino que ya es el presente en acción.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

5. Capítulo 5: Conclusiones sobre el Legado y la Importancia de Recordar Nuestro Pasado

El legado que nos deja nuestra historia es un conjunto invaluable de experiencias, enseñanzas y recuerdos que forma el trasfondo de nuestra identidad colectiva. En este capítulo, se reafirma la importancia de recordar nuestro pasado no solo como un ejercicio de nostalgia, sino como una necesidad fundamental para comprender quiénes somos y hacia dónde nos dirigimos. Recordar se convierte en una herramienta clave para forjar un camino hacia el futuro, anclado en las lecciones aprendidas y en la memoria colectiva de una comunidad.

A lo largo de "Así Éramos", Jesús Caudevilla nos ha guiado a través de una serie de vivencias que reflejan tanto los desafíos como los triunfos de generaciones pasadas. Desde la inocencia de la infancia en comunidades unidas, pasando por los tumultuosos años de la adolescencia, hasta las reflexiones sobre los cambios sociales que hemos experimentado, todas estas etapas nos ilustran sobre la evolución de una identidad que, aunque en constante cambio, lleva consigo los ecos del pasado.

El reconocimiento de nuestra historia también desempeña un papel crucial en la construcción de la cohesión social. En un mundo globalizado, donde las culturas y tradiciones pueden diluirse fácilmente, recordar nuestras raíces puede ser un acto de resistencia cultural. Un claro ejemplo de esto se puede

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

observar en las comunidades indígenas que trabajan incansablemente por preservar sus tradiciones y lenguas, manteniendo vivas las historias de sus ancestros y enseñando a las nuevas generaciones la importancia de un legado que, de otro modo, podría perderse.

De igual manera, la memoria histórica nos proporciona un contexto valioso para entender los conflictos actuales y las dinámicas sociales. Aprender sobre los errores del pasado, como las guerras y las injusticias cometidas, es fundamental para evitar la repetición de esos ciclos dolorosos. En este sentido, la educación sobre los horrores de la guerra y la desigualdad no solo es esencial para honrar a las víctimas, sino también para cultivar la empatía y el entendimiento en las generaciones futuras.

El acto de recordar implica también celebrar nuestros logros. Al reflexionar sobre el pasado, es vital reconocer aquellas luchas que nos han permitido avanzar hacia una sociedad más justa y equitativa. Movimientos como el sufragio femenino o los derechos civiles han sido el resultado de la persistencia de personas valientes que, al recordar y aprender de las injusticias sufridas, inspiraron cambios significativos. Estos hitos nos enseñan que el activismo y la voz colectiva tienen el poder de transformar realidades y ofrecer esperanza hacia un mejor mañana.

Finalmente, el legado del pasado se entrelaza íntimamente con nuestra

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar

identidad individual. Cada uno de nosotros, al recordar nuestras propias vivencias y las de aquellos que nos precedieron, enriquece no solo nuestra comprensión de nosotros mismos, sino también de nuestra relación con el mundo. Celebrar nuestras historias familiares, por ejemplo, nos conecta con nuestras raíces, nos permite honrar la memoria de quienes nos han dejado un legado y nos empodera en la construcción de nuestro propio camino.

En resumen, este capítulo concluye reafirmando que recordar nuestro pasado es más que un simple acto de mirar atrás; es un compromiso hacia el presente y el futuro. Es un reconocimiento del legado que llevamos, una oportunidad para aprender de nuestras experiencias y una obligación de transmitir esa memoria a las futuras generaciones, asegurando que nunca olvidemos de dónde venimos y los pasos que hemos dado hacia adelante.

Más libros gratuitos en Bookey



Escanear para descargar



Bookey APP

Más de 1000 resúmenes de libros para empoderar tu mente

Más de 1M de citas para motivar tu alma

Escanear para descargar



Frases

1000+Sujetos 50+Temas

Ten curiosidad por lo que no sabes de ti mismo.
- Conversaciones difíciles

Seleccione su área de interés

¿Cuáles son sus objetivos de lectura?
Elija 1-3 objetivos

- 👤 Ser un mejor padre
- 🕒 Ser una persona eficaz
- 🤝 Mejorar mis habilidades sociales
- ⚙️ Mejorar mi capacidad de gestión
- 👁️ Abrir la mente
- 💰 Ganar más dinero
- 💪 Estar sano
- 😊 Ser feliz
- 👤 Inspirarme con biografías

Mapa Mental

Que tiene todas las ideas claves

La sabiduría de la vida

Key Insight 1

- Conócete a ti mismo
- Conoce la naturaleza humana
- Nuestra vida está marcada por el temperamento
- El desarrollo personal exige la soledad y la incomunicación

Key Insight 2

- Tener una buena comprensión de la relación sujeto-objeto
- Las riquezas son como el agua del mar; lo que nos conviene es lo más